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A.T.C. n° 8 SIENA SUD 
VERBALE DEL COMITATO DI GESTIONE 

N. 4 del 15 dicembre 2022 (in presenza e teleconferenza) 

 
COGNOME NOME PRESENTE/COLLEGATO NOTE 

ALFATTI SILVANO X  

BIRIBO’ MARCELLA X Collegato Zoom 

CASSIOLI FRANCO X Collegato Zoom 

CAVICCHIOLI GIANLUCA X Collegato Zoom 

DEL RE CLAUDIO X  

DEL TORO VINICIO X Collegato Zoom 

MAGI DANIELE X  

SARDONE ELIA  Assente giustificato cfr mail del 14/12/2022 

SCROCCARO LORENZO X  

TIBERINI FABIO X  

 

O.d.G.: 

1) Lettura ed approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente;  

3) Liquidazioni fatture;  

4) Convenzione Atc 3: determinazioni; 

5) Commissione Bandi; 

6) Sistema informatico Atc; 

7) Miglioramenti Ambientali autunnali: determinazioni; 

8) Danni da fauna selvatica 2021/2022: determinazioni; 

9) Regolamento prevenzione danni da fauna: aggiornamento; 

10) Nomina componenti comitato Zrv e Zrc; 

11) Danni da fauna nei fondi recintati; 

12) Rimborso quote Atc; 

13) Varie ed eventuali. 

 

Constatata la presenza presso la sede dell’Atc 8 Siena Sud in Chianciano Terme Viale Dante 23 di n. 

5 membri del Comitato di Gestione e 4 collegati tramite la piattaforma Zoom, quindi la sussistenza 

del numero legale, ha inizio l’esame dei punti all’Odg. 

Il segretario Vinicio Del Toro redige il verbale della seduta.  

Cassioli prende la parola e propone la variazione dell’Odg aggiungendo i seguenti due punti all’ordine 

del giorno e rinominare con il n. 15 Varie ed eventuali: 

13 Assegnazione provvisoria assicurazioni; 

14 Personale: determinazioni; 
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15 Varie ed eventuali. 

Il cdg approva all’unanimità. 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

Il verbale del Cdg del 21 ottobre 2022 viene approvato con 8 voti a favore e 1 astenuto (Daniele Magi 

assente al comitato). 

2. Comunicazioni del Presidente; 

Cassioli riferisce che le quote di iscrizione al nostro Atc, al 30/11, ammontano ad € 12.000 in più 

rispetto a quanto preventivato; nello specifico evidenzia che le iscrizioni dei cacciatori toscani sono 

diminuite, registrando un calo di € 2.800 a fronte di un aumento delle iscrizioni di cacciatori residenti 

fuori regioni, derivate, in parte, dalla mancata apertura generale della caccia in Umbria a causa di un 

ricorso al TAR Umbro, avverso il Calendario Venatorio.  

Cassioli riferisce che gli abbattimenti della specie cinghiale con le varie forme di caccia, al 

30/11/2022 sono risultati del 30,80% in meno rispetto allo stesso periodo dello scorso anno.  

Cassioli, in merito ai danni da fauna selvatica riferisce che ad oggi ammontano all’incirca allo stesso 

importo dello scorso anno, sottolineando che, pur in presenza di quantità inferiori, in conseguenza 

della siccità, si sono registrati aumenti dei prezzi dei prodotti agricoli che hanno determinato un 

maggior onere.  

Le entrate derivate dalla vendita dei cinghiali al 30/11/2022 sono aumentate di circa 10.000 Euro 

rispetto allo stesso periodo dello scorso anno. Infine, a seguito dell’applicazione delle nuove tariffe, 

relative al contributo della caccia di selezione e della braccata, sono stati incassati circa 6.600 Euro 

in più rispetto al periodo precedente. 

Cassioli suggerisce di organizzare una riunione con gli altri membri del comitato di gestione prima 

della fine dell’anno in merito alla gestione della piccola selvaggina stanziale per pianificare eventuali 

operazioni future. Il comitato condivide quanto suggerito. 

3. Liquidazione fatture; 

Cassioli con riferimento all’elenco delle fatture da pagare per cpl € 33.653,42 + € 561,60 di ritenuta 

d’acconto inviate per email ai membri di Cdg, evidenzia che le poste più significative, comprensive 

di IVA, sono costituite da: 

 € 8.147,16 al Consorzio Amiata Ambiente per i lavori di tabellazione delle strutture; 

 € 3.871,15 all’Associazione La Quercia per il canone di affitto semestrale della sede Atc; 

 € 2.174,64 allo Studio Proeco per la convenzione con il Tecnico Faunistico. 

Segue breve discussione poi, il Cdg approva, con voto unanime dei presenti, la liquidazione delle 

fatture e gli altri pagamenti per cpl € 33.653,42 + € 561,60 di ritenuta d’acconto. 

4. Convenzione Atc 3: determinazioni; 

Cassioli ricorda quanto approvato con Delibera del Cdg n.11 del 21/10/2022, in merito al rinnovo 

della convenzione per lo scambio di personale con l’Atc 3 Siena Nord per ulteriori 5 anni, con 

decorrenza 01.01.2023. L’Atc 3 Siena Nord, per un’incomprensione comunicativa, ha approvato il 

rinnovo della stessa convenzione per la durata di 2 anni. 

Vista l’incongruenza tra le due deliberazioni, Cassioli propone di modificare gli effetti della Delibera 

n.11 del 21/10/2022 con una nuova delibera nella quale approvare il rinnovo della convenzione per 

la durata di anni due.  
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Segue breve discussione e all’unanimità il Cdg approva l’annullamento degli effetti della Delibera 

n.11 del 21/10/2022 e delibera il rinnovo della convenzione per lo scambio di personale tra Atc 8 

Siena Sud e Atc 3 Siena Nord per la durata di anni 2.  

5. Commissione Bandi; 

Cassioli riferisce che lunedì 12/12/2022 si è svolta presso gli uffici dell’Atc, l’apertura della busta 

contenente l’offerta da parte di una Compagnia per l’espletamento del servizio assicurativo. Erano 

presenti il Presidente Cassioli, il Vice Presidente Del Re e la dipendente Cini Arianna in qualità di 

RUP. 

Cassioli propone l’approvazione a ratifica della composizione della Commissione Bandi così 

costituitasi il giorno 12/12/2022 per l’espletamento delle operazioni di apertura della busta per 

l’affidamento del servizio assicurativo; propone inoltre la designazione degli stessi nominativi per la 

procedura di apertura delle buste contenenti le offerte per il servizio di assistenza legale. 

Segue breve discussione e il Cdg approva a ratifica con voto unanime la composizione della 

Commissione Bandi per l’apertura della busta contenente l’offerta per il servizio assicurativo, formata 

dal Presidente Cassioli, dal Vice Presidente Del Re e dalla dipendente Cini Arianna in qualità di RUP, 

e conferma con voto unanime la stessa Commissione Bandi per l’espletamento delle operazioni 

previste per il servizio di assistenza legale. 

6. Sistema informatico ATC; 

Cassioli per esporre i fatti inerenti l’attacco hacker cede la parola al segretario Del Toro. 

Del Toro riferisce, illustrando una relazione redatta di concerto alla dipendente Raffi Beatrice (cfr. 

allegato) che in data 29/11/2022 la dipendente stessa, constatava che il pc a lei assegnato era stato 

oggetto di un attacco hacker che si era concretizzato con l’impossessamento dell’utenza e la 

cancellazione di tutti i dati contenuti sia nell’hard disk interno che in quello esterno di backup. 

Da un primo esame fatto dal tecnico di riferimento per le problematiche inerenti il sistema informatico 

è emerso che una volta hackerato il computer, era stato anche lasciato nell’hd esterno, un messaggio 

con richiesta di riscatto pari ad € 1.500,00 da versare per avere indietro i dati cancellati. Il tecnico ha 

aggiunto che il pagamento del riscatto non forniva alcuna garanzia in merito al ripristino dei dati 

cancellati e che, grazie al server esterno collegato via rete agli altri computer dell’ufficio, era 

comunque possibile il recupero delle cartelle di lavoro contenute all’interno del pc oggetto di attacco 

hacker. 

Il danno più significativo riguarda il sistema di gestione informatica del protocollo elettronico, il 

quale, recuperato solo in parte, risulta aggiornato a giugno del 2021; pertanto il lavoro da fare sarebbe 

quello di aggiornare il protocollo informatico fino ad oggi, scansionando e rinominando dal 

protocollo cartaceo tutti i documenti mancanti che, da una stima fatta della dipendente, sarebbero 

circa 1.700. 

In virtù di quanto esposto, Del Toro propone di: 

 dare l’incarico al predetto tecnico (Lorenzo Cimarosti) di: 

 effettuare una verifica accurata dei sistemi di protezione dei PC in dotazione all’ATC 

nonché del server e degli archivi ivi contenuti; 

 verificare le modalità di salvataggio dei dati e le relative sicurezze di integrità e di 

protezione degli stessi da eventuali attacchi;  

 presentare una relazione contenente gli eventuali interventi che dovessero essere 

necessari per garantire livelli di sicurezza più “robusti” a protezione dei ns. dati, con 

relativo preventivo di spesa. 

 affidare alla dipendente Beatrice Raffi il recupero del protocollo elettronico mancante, da 

effettuare possibilmente in tempi brevi, utilizzando anche lavoro straordinario;  
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 valutare se sia il caso di presentare un esposto denuncia alla polizia postale circa 

l’accaduto, informandola che manteniamo a loro disposizione l’HD contenente la mail 

ricevuta per la richiesta di riscatto; 

 richiedere un preventivo al predetto tecnico (Lorenzo Cimarosti) per il servizio di copia 

cadenzata dei nostri file su supporti fisici. 

Segue breve discussione e all’unanimità il Cdg approva tutti i punti proposti da Del Toro nonché il 

conferimento dei conseguenti incarichi sopra esposti e dà incarico al Presidente di inoltrare denuncia 

alle autorità, competenti in materia di attacchi hacker. 

7. Miglioramenti Ambientali autunnali: determinazioni; 

Cassioli riferisce che sono pervenute, entro i termini prefissati, le richieste di accesso al contributo 

per la realizzazione di miglioramenti ambientali autunnali all’interno della Zrc, Zrv e Zone Vocate al 

cinghiale per complessivi € 25.930,00 che, sommati agli importi dei miglioramenti primaverili, 

superano di € 1.860,00 lo stanziamento previsto nel Bilancio preventivo.  

In considerazione di quanto sopra, Cassioli propone di accettare comunque tutte le richieste di accesso 

pervenute dato che, con tutta probabilità, come accade ogni anno, non tutte le opere di miglioramento 

ambientale verranno poi effettivamente realizzate. 

Segue breve discussione e all’unanimità il Cdg approva di accettare tutte le richieste di realizzazione 

di miglioramento ambientale autunnale all’interno della Zrc, Zrv e Zone Vocate al cinghiale per un 

impegno di spesa superiore di € 1.860,00 rispetto a quanto stanziato in Bilancio preventivo. 

8. Danni da fauna selvatica 2021/2022: determinazioni; 

Cassioli riferisce che il Sig. Cossa Mauro contesta la perizia di accertamento danni effettuata dal 

nostro tecnico ed ha presentato una controperizia, redatta da un tecnico esterno, tramite il proprio 

legale.  

Dopo uno scambio di corrispondenza fra il nostro legale ed il legale del Cossa, in data 10.11.2022 ci 

è pervenuta la richiesta ufficiale per l’adesione alla procedura di negoziazione assistita. 

Cavicchioli prende la parola e chiede l’invio di maggiore documentazione in merito alla controversia 

al fine di poter esprimere un parere. 

Segue breve discussione e all’unanimità il Cdg dà incarico all’ufficio di inviare ai componenti del 

comitato ulteriore documentazione relativa alla controversia legale con il Sig. Cossa Mauro, insieme 

ad una relazione riepilogativa, e decide di rinviare la decisione alla prossima seduta. 

9. Regolamento prevenzione danni da fauna: aggiornamento; 

Biribò e Cavicchioli abbandonano la riunione. 

Cassioli riferisce che i fondi stanziati a bilancio per la realizzazione delle opere di prevenzione danni 

da fauna selvatica ammontano ad € 35.000 e, considerate le richieste pervenute e la volontà di riuscire 

ad erogare il contributo richiesto nella sua totalità anche in futuro, propone la riduzione dell’attuale 

limite massimo di erogazione da € 5.000 a € 3.000 per ogni soggetto richiedente e per ogni anno. 

Ovviamente tale modifica avrà validità dal 2023. 

Segue breve discussione e il Cdg approva la proposta di Cassioli e dispone la modifica dei “Criteri 

dei contributi prevenzione danni da fauna selvatica” al solo punto 1) ultimo capoverso con la seguente 

nuova formulazione: “L’importo massimo erogabile a titolo di contributo per la realizzazione degli 

interventi di prevenzione nel territorio dell’ATC 8 Siena SUD, a partire da gennaio 2023, non può 

essere superiore ad € 3.000, (Euro tremila/00) annui per ogni azienda richiedente; è possibile il 

finanziamento di singoli lotti funzionali di progetti complessivamente articolati su annualità plurime, 

entro il limite massimo di € 3.000,00 (tremila/00) annui. Omissis .............. 



5/6 
28/01/2023 12:08:54 

10. Nomina componenti comitato Zrv e Zrc; 

Cassioli riferisce che sono stati proposti dalle Associazioni Venatorie e Agricole locali dei nominativi 

per la costituzione del nuovo Comitato di Verifica e Controllo della ZRV Nottola nel comune di 

Montepulciano. Tutte le associazioni agricole e venatorie interessate hanno confermato i nominativi 

proposti ad eccezione della CIA che non ha ad oggi espresso alcun parere, pertanto Cassioli propone 

di inviare nuovamente la richiesta di benestare a detta associazione agricola specificando che, in 

mancanza di ulteriori riscontri in merito, la nomina verrà fatta d’ufficio.  

Segue breve discussione e il Cdg approva il rinvio della nomina del nuovo Comitato di Verifica e 

Controllo della ZRV Nottola alla prossima seduta del Cdg e dà incarico all’ufficio di inviare la 

comunicazione di cui sopra alla CIA di Siena. 

Cassioli riferisce che in data 01/12/2022 sono pervenute le dimissioni irrevocabili del responsabile 

della ZRV Le Palaie il Sig. Torricelli Luca Pietro. Sentita l’Associazione Venatoria di appartenenza 

e ricevuto il benestare della medesima, Cassioli propone la nomina a nuovo responsabile il Sig. Sestini 

Ivano, residente a Rapolano Terme. 

Segue breve discussione e all’unanimità il Cdg approva la sostituzione del Sig. Torricelli Luca Pietro 

con il Sig. Sestini Ivano in qualità di nuovo responsabile della Zrv Le Palaie nel comune di Rapolano 

Terme. 

11. Danni da fauna nei fondi recintati; 

Si rinvia al prossimo comitato. 

12. Rimborso quote Atc; 

Cassioli riferisce che è pervenuta una richiesta di rimborso della quota di iscrizione all’Atc da parte 

del figlio del Sig. Dal Canton Roberto, deceduto il 24/10/2022; prosegue specificando che la richiesta 

è comunque pervenuta in ritardo e che il Sig. Dal Canton è deceduto dopo l’inizio della stagione 

venatoria 2022/2023 pertanto, come previsto dal regolamento, la quota non è rimborsabile. 

Il Cdg concorda con quanto specificato dal Presidente e, con voto unanime, rigetta la richiesta di 

rimborso della quota di iscrizione all’Atc 8 Siena Sud avanzata dal figlio del Sig. Dal Canton Roberto 

e dà incarico all’ufficio di comunicare al richiedente quanto deciso dal Cdg. 

13. Assegnazione provvisoria assicurazioni; 

Cassioli riferisce che, entro i termini stabiliti, è pervenuta una sola busta contenente l’offerta per il 

servizio assicurativo, avanzata da una delle compagnie alle quali era stata indirizzata la lettera di 

invito a presentare la propria offerta; si tratta della Compagnia Unipol - Sai. 

Cassioli specifica che la documentazione è regolare, come risulta dal verbale della commissione (cfr. 

allegato). In attesa delle verifiche richieste agli Enti competenti, propone di assegnare 

provvisoriamente l’affidamento del servizio assicurativo alla compagnia Unipol - Sai. 

Segue breve discussione e all’unanimità il Cdg approva l’assegnazione provvisoria del servizio 

assicurativo alla compagnia Unipol - Sai. 

14. Personale: determinazioni; 

Il presidente, vista la criticità della situazione per l’anno che sta finendo, propone di erogare un premio 

ai due dipendenti di cpl € 1.000,00 lordi, da suddividere in parti uguali fra loro. 

Il Comitato all’unanimità dei presenti accoglie la proposta del presidente e dispone il pagamento di € 

500,00 lordi per ciascuno dei due dipendenti dell’Atc 8 Siena Sud. 
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15. Varie ed eventuali; 

Cassioli riferisce che l’Atc 3 Siena Nord ha organizzato dei corsi di pronto soccorso ad alcuni 

cacciatori iscritti alle squadre di caccia al cinghiale, in collaborazione con i medici e gli operatori del 

Pronto Soccorso di Siena.  

Inoltre ha individuato dei punti di raccolta geolocalizzati all’interno dei boschi, segnalati con appositi 

cartelli di localizzazione. 

Vista l’importanza di tale iniziativa, volta ad aumentare la sicurezza durante l’attività venatoria e non 

solo, Cassioli suggerisce di organizzare gli stessi corsi e realizzare la stessa cartellonistica anche 

all’interno del nostro Atc. 

Segue breve discussione e il Cdg, all’unanimità dei presenti approva l’iniziativa. 

Esauriti i punti all’Odg, alle ore 17:30 si chiude il Comitato. 

Il Presidente       Il segretario verbalizzante 

(FRANCO CASSIOLI)       (VINICIO DEL TORO) 

……………………………………             ……………………………………… 

Allegati come sopra 


